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“L’esperienza è il tipo di insegnante più difficile. Prima ti fa l’esame, e poi ti spiega la lezione”.
Oscar Wilde

La creazione di un polo cul-
turale dotato di una nuova 
biblioteca, la riqualificazione 
di Piazza Martiri della Libertà e 
il recupero del Viale della Sta-
zione con la creazione di un 
“percorso vita”: sono queste 
le tre proposte del Piano Or-
ganico, approvato in Consiglio 
comunale lo scorso 22 dicem-
bre, che sono state consegnate 
alla Regione. Quest’ultima in-
fatti l’anno scorso ha invitato 
i comuni colpiti dal terremoto 

del 2012 ad approvare il sud-
detto Piano, uno strumento 
di progettazione finalizzato al 
ripristino delle condizioni di 
vita, alla ripresa delle attività 
economiche ed alla rivitaliz-
zazione dei centri storici. Per 
raggiungere questi obiettivi, 
ad oggi sono stati messi a di-
sposizione circa 11,7 milioni di 
euro, da distribuire tra i proget-
ti di tutti i comuni del cratere 
sismico.

Continua a pag. 3

TRE PROGETTI  
NEL PIANO ORGANICO DEL COMUNE

Un sentiero ramificato in ricor-
do dell’albero della vita, ornato 
da 16 lagerstroemie bianche e 
rosse, un salice piangente e 
un pergolato col glicine, rap-
presenta il cuore del nuovo 
Parco delle Rimembranze di 
Stuffione, sottoposto ad un in-
tervento di riqualificazione ed 
inaugurato lo scorso 2 giugno, 
alla presenza delle autorità e 
con una grande partecipazio-
ne da parte della cittadinanza. 
L’area versava da tempo in 
gravi condizioni di degrado e, 
considerando che nel 2015 
non ricorre soltanto il cente-
nario dell’entrata dell’Italia 
nella Prima Guerra Mondiale 
ma anche il 70° anniversario 

della Liberazione, l’Ammini-
strazione ha voluto avviare un 
intervento volto a recuperare il 
valore storico, culturale e sim-
bolico del parco, nel quale si 
trovano i monumenti ai Caduti 
delle due Guerre. Il progetto, 
realizzato grazie all’attiva par-
tecipazione delle associazioni 
locali, di alcune forze politiche 
e dei cittadini che hanno “adot-
tato” una pianta, è 
stato coordinato da 
Laura Piccinini, con-
sigliere delegato 
alla Promozione sto-
rico-culturale, con la 
collaborazione di Sil-
via Paltrinieri e Giulia 
Bonfatti.

INAUGURATO IL NUOVO PARCO  
DEI CADUTI DI STUFFIONE

DUE ACCORDI  
CON PRIVATI NELLA  
VARIANTE AL PRG

Leggi l’articolo a pag. 3

BILANCIO DI PREVISIONE
Entro la fine di luglio il 
Consiglio comunale sarà chia-
mato ad approvare il bilancio 
di previsione per il 2015, che 
rappresenta il principale stru-
mento di pianificazione delle 
attività del Comune e di pro-
grammazione finanziaria.

Continua a pag. 4

STAGIONE CULTURALE
2014/2015

Leggi il resoconto a pag. 5

BASSER VOLLEY:
STAGIONE MEMORABILE

Il commento di  
Marcello Marchetti a pag. 5

I cittadini che desiderano  
essere informati  

via e-mail sulle date del  
Consiglio Comunale  

possono iscriversi  
alla newsletter sul sito  

www.comune.ravarino.mo.it



2 FOTO DI GRUPPO

COME ERAVAMO...

La tradizionale festa di pri-
mavera, che ha luogo ogni 
anno il 1° maggio, si è arric-
chita per questa edizione di 
un evento coinvolgente e cre-
ativo, che ha riscosso grande 
successo: “Bicinfiore”. Sulla 
scia del precedente concorso, 
“Finestre e balconi fioriti”, i par-
tecipanti sono stati invitati a 
decorare le proprie biciclet-
te con ornamenti floreali. Gli 
stessi amministratori hanno 
partecipato all’iniziativa, crean-
do decorazioni a tema rispetto  

ai propri compiti istituzionali. 
Protagonisti del Calendimag-
gio, come sempre, i mercatini 
di primavera con le loro squisi-
tezze, la musica, i canti popolari 
e i giochi per i bambini.

AL CALENDIMAGGIO IL COLORATO  
SPETTACOLO DI BICINFIORE

Scuola elementare di Ravarino
anno scolastico 1962-63
(foto di Pierino Rebecchi)

In piedi, da sinistra: 
Luciana Monari, Ilvana Ansaloni,  
Gabriella Bertacchini,  
Renata Rebecchi, Luisa Barbieri, 
Katia Panzani, Loretta Alboresi, 
Liviana Pedretti. 
Maestra: 
Amalia Lambertini Anderlini.
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Segue da pagina 1.
1- Polo culturale 
e nuova biblioteca
Il progetto prevede  la co-
struzione di un fabbricato 
energeticamente passivo e do-
tato di pannelli fotovoltaici che 
verrà adibito a biblioteca e sala 
polivalente e sorgerà sull’area 
dell’ex casa di riposo Calan-
chi. Saranno disponibili inoltre 
spazi dedicati ad altre attività 
culturali (ad es. scuola di mu-
sica). Con questa proposta, 
cui si intende dare la priorità, 
l’Amministrazione vorrebbe ri-
spondere alla carenza di luoghi 
di aggregazione sociale, in par-
ticolare per i giovani, che non 
sanno dove incontrarsi. L’attua-

le biblioteca presenta evidenti 
limiti di spazio e non dispone 
di un’area riservata alla lettura 
e allo studio, disincentivando 
le persone a fermarsi.
2- Riqualificazione 
di Piazza Martiri
La piazza oggi è utilizzata co-
me parcheggio. L’intervento 
è finalizzato a renderla com-
pletamente pedonalizzata, 
restituendole la sua fun-
zione originaria di luogo di 
aggregazione per l’intera co-
munità e spazio idoneo ad 
ospitare e rivitalizzare attivi-
tà commerciali e culturali. È 
prevista inoltre l’eliminazione 
dell’edificio fatiscente di pro-
prietà privata sul lato est e la 

creazione al suo posto di nuovi 
parcheggi.
3-Recupero del Viale 
della Stazione
Il progetto comprende da un 
lato la sostituzione di alcune 
piante malate e la piantuma-
zione di nuovi alberi, dall’altro 
la realizzazione di un “percorso 
vita” pedonale e ciclabile che 
colleghi il viale al campo spor-
tivo valorizzando la campagna 
attorno al centro del paese.
L’Amministrazione attualmen- 
te attende di conoscere le 
scelte della Regione, con l’au-
spicio che vengano destinati 
fondi anche per i progetti del 
nostro paese.

TRE PROGETTI NEL PIANO ORGANICO DEL COMUNE DI RAVARINO

Lo scorso 23 febbraio il Consi-
glio comunale ha deliberato 
l’adozione di una variante al 
Piano Regolatore, in attesa di 
riprendere il percorso relativo 
al Piano Strutturale Comunale. 
All’interno di tale variante, so-
no stati stretti due accordi tra 
pubblico e privato, disciplinati 
dall’art. 18 della Legge Regio-
nale 20/2000, secondo il quale 
gli enti locali possono conclu-
dere accordi con i soggetti 
privati a fronte di un rilevan-
te interesse per la comunità 
locale, e in coerenza con gli 
obiettivi strategici individuati 
negli atti di pianificazione.
Accordo Montanari Reggiani
L’accordo prevede che i priva-

ti possano costruire una unità 
abitativa su un piccolo lotto a 
Ravarino di loro proprietà in 
cambio della cessione al Co-
mune di un’area verde nella 
zona di Borgo Balugani su cui 
realizzare un parco e di un 
contributo economico per ac-
quistare le piante e arredarlo. 
Contestualmente, verrebbe 
ceduta anche una parte del-
la cappelletta del cimitero di 
Stuffione, che deborda nel 
territorio dei privati, e il fabbri-
cato contenente il sismografo, 
a ridosso del cimitero stesso.
Accordo Garagnani Dalledonne
Su un terreno che si affaccia su 
piazza Gradellini (Stuffione) i 
proprietari avevano manifesta-

to la volontà di realizzare una 
palazzina che, prevedendo 
l’accesso attraverso la piazza 
stessa, ne avrebbe limitato la 
funzione. In base all’accordo, ai 
privati viene concessa un’area 
di circa 350 mq nel terreno si-
tuato dietro alla piazza, grazie 
alla quale potranno realizzare 
delle unità abitative a basso im-
patto ambientale. Il Comune in 
cambio ottiene una porzione 
di terreno nell’area della piazza 
ed un contributo economico, 
con l’obiettivo di intraprende-
re un piano di riqualificazione 
che preveda la revisione della 
piazza, dei parcheggi, delle 
aree verdi e degli accessi alle 
abitazioni.

DUE ACCORDI TRA PUBBLICO E PRIVATO NELLA VARIANTE AL P.R.G.

A partire dallo scorso no-
vembre il mercato del sabato 
mattina è stato spostato in via 
sperimentale in piazza Martiri 
della Libertà, con la finalità di 

garantire maggiore visibilità 
alle bancarelle, nel contesto di 
una serie di iniziative volte a 
rivitalizzare il centro storico. La 
fase di sperimentazione si con-

cluderà il 31 dicembre 2015, ma 
è intenzione dell’Amministra-
zione di rendere permanente 
la nuova sistemazione.

IL MERCATO IN PIAZZA MARTIRI
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Nei momenti più difficili della tua vita rivolgiti
a chi conosci, a chi può consigliarti al meglio

senza intermediari,
a chi puoi trovare vicino a casa tua.

Fiorista e Marmista in sede
Reperibilità e servizio continuativo 24 ore su 24

Tel. 059 905102 - 339 1135644 - 347 7415959
Via Roma, 286 - 41017 RAVARINO (MO)

Come molti sapranno il Dott. 
Barbieri si appresta a conge-
darsi dalla sua lunga attività di 
medico di base. Nel ringraziar-
lo per l’attività svolta in questi 
anni, l’Amministrazione Comu-
nale desidera informare i suoi 
pazienti che a breve riceveran-
no una lettera dell’USL nella 
quale saranno invitati a rivol-
gersi agli sportelli del CUP per 
scegliere un nuovo medico. 

L’ambito in cui è inserito Ra-
varino, comprendente anche 
Bomporto e Bastiglia, risulta al 
momento provvisto di un nu-
mero di medici sufficiente ad 
accogliere gli ex pazienti del 
Dott. Barbieri. Per questa ra-
gione l’USL del nostro Distretto 
Sanitario attiverà le  procedure 
per l’assegnazione di un nuovo 
medico solo a partire dall’au-
tunno.

Al momento, i medici che han-
no ambulatori sul territorio 
di Ravarino e che possono 
ancora acquisire pazienti sono 
i seguenti: Dott. Ghazi Morad 
Said (Ravarino e Stuffione); 
Dott. Luppi Davide (Ravarino 
e Bomporto); Dott.ssa Malagu-
ti Claudia (Ravarino). L’elenco 
completo dei medici è a dispo-
sizione presso le sedi del CUP. 
Per info: tel. 059 929700.

CONGEDO DEL DOTTOR BARBIERI

ATTUALITÀ

Segue da pag. 1
In base agli ultimi da-
ti a disposizione (8 aprile),  
l’Amministrazione ha pre-
visto una riduzione delle 
entrate tributarie di 454.665 
euro e minori trasferimenti sta-
tali di 104.964,91 euro. Una cifra 
rilevante, se si considera che il 
totale complessivo delle entrate 
ammonta a 6.746.037,00 euro.
«Quest’anno ci troviamo in una 
situazione di forte incertezza - 
ha spiegato Renata Molinari, 
assessore al Bilancio - determi-
nata dai continui tagli da parte 

dello Stato. Tuttavia, è nostra 
volontà di non aumentare le 
tariffe, che rimarranno invaria-
te. Contiamo di farcela su tutto, 
a parte la Tari».
La tassa sui rifiuti dovrebbe 
subire un aumento, in partico-
lare a causa della difficoltà che 
l’Amministrazione ha riscon-
trato nel recupero dei relativi 
insoluti, maggiori rispetto agli 
scorsi anni. L’aumento, invece, 
non dipenderà in alcun modo 
dall’introduzione della raccolta 
differenziata porta a porta in 
alcune zone del paese.

Si è scelto infine di non inci-
dere sui servizi a domanda 
individuale, le cui tariffe reste-
ranno invariate, e sui servizi 
sociali. Nonostante le difficol-
tà, saranno riconfermati tutti 
i servizi dello scorso anno, ai 
quali si è reso necessario ag-
giungere il Pre-scuola per gli 
alunni disabili delle scuole me-
die di Bomporto (il pulmino, 
infatti, dovendo passare oggi 
per Camposanto, arriva prima 
dell’orario di apertura dell’isti-
tuto).

IL BILANCIO DI PREVISIONE 2015

Diversi sopralluoghi, effettuati dal nostro ufficio tec-
nico negli ultimi mesi, hanno rilevato e confermato 
come molti degli alberi del Viale della Stazione sia-
no malati. In particolare, molti di essi hanno il tronco 
internamente cavo. Questa situazione fa sì che le 
piante, benché visivamente appaiano come pos-
senti e rigogliose, siano in realtà complessivamente 
fragili e potenzialmente pericolose. Ne è un esempio 
il grosso ramo staccatosi il 19 aprile scorso da uno 
dei tigli del viale. Fortunatamente non ci sono sta-
te conseguenze per persone o auto parcheggiate, 
ma questo episodio impone una attenta riflessio-
ne, nonché pianificazione di provvedimenti mirati a 
rendere l’area verde di pertinenza e lo stesso viale 
ancora sicuri e fruibili anche per il futuro.

MESSA IN SICUREZZA  
DEL VIALE DELLA STAZIONE
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Facile commentare una sta-
gione con risultati così brillanti 
quanto inaspettati, dalla marcia 
trionfale della serie D maschile 
che ha dominato il campiona-
to all’altrettanto avvincente 
stagione della D femminile cre-
sciuta di livello strada facendo, 
fino a vincere la resistenza di 
Molinella e Castelfranco me-
ritando la promozione in C. A 
corollario di questa stagione 
già ricca possiamo aggiunge-
re il secondo posto provinciale 
con Under 18 femminile e Un-
der 15 maschile, questi ultimi 
hanno pure guadagnato un 
posto alla fase regionale dove 
sono giunti alle final four e ad 
un meraviglioso ed inatteso 3° 
posto finale. Non dimentichia-

mo nemmeno la nostra Under 
16 che per il terzo anno di fila 
proverà a diventare Campione 
Nazionale Uisp.
E soprattutto non dimentichia-
mo le squadre che magari non 
hanno ottenuto risultati di ri-
lievo ma che hanno comunque 
profuso il massimo impegno: 
bravi a tutti e non mollate che 
alla lunga il lavoro paga.
Grazie a tutti coloro che ci han-
no sostenuto e ci sostengono 
ed anche a chi ci critica in mo-
do costruttivo, speriamo di 
imparare dai nostri errori. For-
za Basser.

Marcello Marchetti

“Ti invitiamo all’Opera” e “Non 
Temiamo la Matematica”, giun-
te rispettivamente alla terza 
e quarta edizione, sono state 
anche quest’anno le protago-
niste della stagione culturale 
di Ravarino.
Il ciclo di eventi sulla Mate-
matica ha ormai raggiunto 
la maturità: «L’edizione di 
quest’anno – ha spiegato il sin-
daco, Maurizia Rebecchi - ha 
registrato il tutto esaurito per 
tutti gli appuntamenti propo-
sti: è per noi segnale positivo, 
perché significa che, ormai, 
il pubblico ha fiducia nella 
qualità della rassegna indipen-
dentemente dalla celebrità dei 
relatori, il cui ruolo di richiamo 
resta comunque importan-
te». Un’ affluenza significativa, 
infatti, si è verificata anche du-
rante la conferenza del prof. 

Antonio Navarra sui cambia-
menti climatici e in occasione 
della visione del film “The imi-
tation game”, e non solo per 
quelle di ospiti noti come Odi-
freddi e D’Amore.
Ma il teatro Arcadia sta di-
ventando anche il luogo 
dell’avvicinamento alla cultura 
operistica. Per questa edizio-
ne di “Ti invitiamo all’Opera” 
sono stati portati in scena 
arie e duetti tratti dalle opere 
di Mozart, da “La vedova alle-
gra” di Lehar, (prima operetta 
rappresentata a Ravarino) e 
da “Adriana Lecouvreur” di 
Francesco Cilea. Ha concluso 
la kermesse la Master Class di 
Raina Kabaivanska, la cui sera-
ta, “Donne in Musica”, con arie 
e duetti al femminile, si inseri-
sce nel contesto delle iniziative 
ravarinesi dedicate all’8 marzo. 

In occasione della Festa della 
Donna infatti è andata in scena 
anche la compagnia teatrale 
“In fen c’la dura” con  “La donna: 
cos’è, chi è, perché? Riflessioni 
semiserie sull’universo femmi-
nile”. Inoltre, si è voluto dare 
spazio anche ad un evento di 
carattere formativo: il corso di 
disostruzione delle vie aeree 
pediatriche curato dalla Croce 
Rossa di Ravarino, cui genitori 
e cittadini hanno partecipato 
numerosi.

CULTURA E COMUNITÀ

LA CRESCITA DELLE RASSEGNE CULTURALI  
E GLI EVENTI PER L’8 MARZO

Una “Tombolissima” ha avu-
to luogo lo scorso 13 aprile 
presso il Circolo Arci allo 
scopo di raccogliere fondi 
per completare la produzio-
ne dei dvd “La nostra storia”, 
che raccolgono l’opera di-
vulgativa del maestro Lodi 
sul nostro territorio. Pro-
tagonisti dell’iniziativa, 
insieme ai numerosi gio-
catori, gli amministratori, 
che hanno dato il proprio 
contributo nel gestire e di-
rigere il gioco. Il ricavato 
ammonta a circa 2000 euro, 
che saranno interamente 
utilizzati per finanziare il 
progetto storico-culturale.

UNA TOMBOLISSIMA  
PER SOSTENERE  

“LA NOSTRA STORIA”

Il sindaco Rebecchi presenta  
Piergiorgio Odifreddi

BASSER VOLLEY: 2 SQUADRE IN C  
E UNA STAGIONE MEMORABILE
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PARTECIPAZIONE E SOLIDARIETÀ - RAVARINO

RAVARINO 5 STELLE

LEGA NORD - INSIEME PER RAVARINO

Gruppo di Maggioranza

Gruppo di Minoranza

Gruppo di Minoranza

BILANCIO 2015 
TRA BISOGNI E RISORSE
Con il bilancio di previsione 2015 
l’Amministrazione comunale ha 
lavorato per mantenere i servizi 
pur in un contesto di contrazione 
delle risorse economiche. I trasfe-
rimenti statali, ad esempio, sono 
diminuiti di circa 100.000 euro al 
2014. Dall’altro lato, i bisogni dei 
cittadini non sono però diminui-
ti: è stato necessario, ad esempio, 
un potenziamento dell’appoggio 
scolastico per bambini e ragazzi 
con disabilità. Questa voce, da sola, 
copre circa un terzo del totale della 
spesa sociale del nostro comune e 
non è certo pensabile tagliare servizi 
a favore di chi già è più svantaggiato.  

Sul versante delle entrate, restano 
invariate Tasi, Imu e le tariffe dei 
servizi a domanda individuale. 
Sale, invece, la Tari: un incremen-
to legato ad un sensibile aumento 
delle morosità, in gran parte indotte 
dalla crisi. In questo contesto, l’Am-
ministrazione si è adoperata per 
potenziare e rendere più giusto ed 
efficiente il sistema di sollecito e re-
cupero degli insoluti. Nel contempo, 
è stata avviata la raccolta porta 
a porta a Casoni e in una zona di 
Stuffione che, secondo i primi dati, 
sta contribuendo ad aumentare la 
percentuale e la qualità della raccolta 
differenziata.

MULTE CONTRO L’ABBANDONO 
DEI RIFIUTI
Sono sempre troppo frequenti 
gli abbandoni di rifiuti in alcune 
delle isole di raccolta, in particola-
re all’incrocio tra via Giambi e Via 
Rugginenta. Per contrastare questo 
malcostume, l’Amministrazione invia 
periodicamente un ispettore autoriz-
zato a segnalare i casi di abbandono e 
a far comminare, attraverso la Polizia 
Municipale, multe ai trasgressori. 
Siamo ancora lontani dalla soluzione 
del problema, ma stiamo valutan-
do tutte le possibilità per porre fine 
a queste inaccettabili situazioni di 
degrado.

È GIUSTO CHE SI SAPPIA!
È passato un anno dall’insediamen-
to di questo consiglio comunale 
proviamo quindi a fare qualche con-
siderazione. Sembra proprio che la 
“maggioranza” tenga molto all’ap-
parenza e all’ortografia, meno agli 
atti che migliorerebbero la vita dei 
ravarinesi.
Nel Settembre 2014 la giunta ha boc-
ciato la nostra mozione denominata 
“Decoro Urbano” sistema gratuito che 
con un semplice “click” del telefono 
o del pc segnala un’indecorosità del 
nostro comune, annunciando l’inizio 
di un progetto equivalente entro No-
vembre 2014. Sono passati 7 mesi, 
tutto è fermo tranne le indecorosità 
del comune. 

Nostra mozione per disincentiva-
re il dilagare delle slot machine: gli 
emendamenti voluti dalla “maggio-
ranza” hanno snaturato gli obbiettivi 
per i quali è stata scritta. Anche se 
stravolta e depotenziata, tappandoci 
il naso, l’abbiamo comunque votata  
perché “qualche cosa” contro questo 
fenomeno bisogna fare!
PAES (piano di azione per l’energia 
sostenibile): la maggioranza che 
della “partecipazione” ha fatto la sua 
bandiera nella campagna elettora-
le poteva coinvolgere i cittadini per 
sensibilizzarli al risparmio energetico 
ma così non è stato. Nonostante le 
nostre inascoltate osservazioni non è 
stato cambiato di una virgola il piano 
“blindato” che ad esempio promuo-

ve la diffusione di grandi centrali a 
biogas e biomasse. 
La nostra richiesta di registrazioni 
delle sedute consiliari è stata boccia-
ta e non ne comprendiamo i motivi 
visto che poi i microfoni nella sala 
del consiglio sono comparsi anche 
se fermi e inutilizzati da tempo. 
Nell’Unione del Sorbara solo il nostro 
comune non è dotato di registrazio-
ne e la stesura dei verbali è affidata 
alla penna e alla memoria del segre-
tario comunale. 
Il “bilancio consuntivo” rivela per 
il 2014 un utile di € 77.000 ritenu-
to dalla “maggioranza” un ottimo 
risultato. I conti dovevano essere 
verificati prima della fine dell’anno 
e l’utile doveva essere speso per la 

L’UNIONE CHE CI DIVIDE
Vorrei partire rifacendomi ad una mia 
intervista pubblicata sul quotidiano 
“Prima Pagina” in data 14 Maggio 
2015 e in particolare porre l’atten-
zione dei cittadini dell’unione, su un 
argomento che se in prima analisi 
potrebbe sembrare di secondaria 
importanza, è in realtà un argomen-
to che ha una ricaduta notevole 
sulla vita di tutti i giorni: l’UNIONE 
DEI COMUNI. Quella che ci riguarda, 
attualmente composta da Nonan-
tola, Bomporto, Bastiglia e appunto 
Ravarino, sarà presto ampliata con 
l’ingresso di Castelfranco e San 
Cesario. Nati con il nobile intento di 
creare le famose economie di scala, 
ossia in parole semplici i risparmi 

dati dal mettere in comune l’acqui-
sto di beni e servizi, si sono via via 
trasformate in enti utili ad eludere 
il patto di stabilità e sul quale scari-
care spese altrimenti “sconvenienti”. 
Nel corso degli anni poi, il legislatore 
ha richiesto di demandare sempre 
più funzioni a questo organo non 
sempre, tuttavia, in maniera oculata 
ed intelligente. Una su tutte, per fare 
l’esempio di come l’argomento abbia 
reale influenza sulla vita di tutti i 
giorni dei cittadini ravarinesi, il corpo 
di polizia municipale, il quale risulta 
sotto organico ma soprattutto sfrut-
tato in comune con altri tre territori, 
quando invece il servizio di controllo 
e aiuto al territorio dovrebbe essere 
costante e continuo. Ma la cosa che 

a nostro avviso è altrettanto grave 
ed inappropriata è, come sempre, 
l’uso politico che le amministrazioni 
locali fanno dello strumento Unione. 
Abdicando allo spirito fondativo 
stesso delle unioni sovracomunali 
hanno unito città e paesi che nulla 
o pressoché poco hanno in comune, 
considerando solamente un rappor-
to di forza politica che gli permetta 
di decidere in assoluta autonomia in 
particolare su appalti e spese, come 
sempre, a scopo elettorale. Abbiamo 
detto più volte di come lo strumen-
to Unione dei comuni sia un mezzo 
estremamente utile a risparmiare, 
ma deve essere riconsiderato ed 
utilizzato nell’esclusivo interesse del 
risparmio e della funzionalità dei 
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Capogruppo Marcella Bulfarini

Capogruppo Daniele Zironi

Capogruppo Giorgio Bocca

STUFFIONE CAMBIA VOLTO 
E VALORIZZA IL CENTRO STORICO
Continua la riqualificazione di Stuf-
fione con l’avvio del terzo stralcio 
che interessa principalmente via fra-
telli Cervi e l’adiacente piazza, oltre 
al tratto di via Matteotti in continuità 
con via Malagoli. In questi giorni il 
centro della frazione ha visto, inoltre, 
rinascere il parco delle Rimembranze 
che, grazie ad un progetto promosso 
dall’Amministrazione Comunale con 
il sostegno di associazioni e cittadi-
ni e un ampio consenso delle forze 
politiche del territorio, è stato restitu-
ito al paese, facendone un luogo da 
vivere e frequentare per conoscere e 
ricordare le nostre radici.

AREE PEEP E PIP: CONFERMATE 
LE OPPORTUNITÀ PER IL RISCATTO 
CON AGEVOLAZIONI
Il Comune di Ravarino conferma, 
anche per il 2015, l’opportunità per i 
possessori di un alloggio costruito in 
area P.E.E.P. (Piano di Edilizia Econo-
mico Popolare) e P.I.P. (Piano per gli 
Insediamenti Produttivi) di diventa-
re pieni proprietari dell’abitazione 
o del laboratorio riscattando l’area, 
sia essa in diritto di superficie oppure 
in diritto di proprietà, attraverso il 
pagamento di un corrispettivo age-
volato. In questo modo si eliminano 
tutti i vincoli presenti nella concessio-
ne e i possessori possono acquisire 
la piena disponibilità dell’abitazio-
ne portandola allo status di libero 

mercato.
Attualmente, lo Stato consente ai 
Comuni di applicare uno sconto del 
50% rispetto all’importo pieno del 
valore di riscatto ed è, inoltre, pre-
visto uno sconto ulteriore del 5% 
per forme di pagamento rateale 
oppure del 10% per chi paga senza 
dilazioni.
Ricordiamo che i cittadini interessati 
possono, senza alcun impegno, ri-
volgersi allo Sportello Unico Edilizia 
Urbanistica per chiedere informa-
zioni e consulenze in merito ai valori 
per il riscatto e al procedimento per 
l’eliminazione dei vincoli. Per queste 
pratiche, l’ufficio è aperto il giovedì 
mattina dalle ore 9,00 alle 12,30 – tel. 
059 - 800819 - 800821.

collettività invece di finire insieme 
a quello dello scorso anno in un bel 
fondo bloccato e non spendibile per 
la legge di stabilità.
Il sindaco durante un consiglio co-
munale, rispondendo ad una  nostra 
interrogazione intesa a conoscere il 
coinvolgimento del comune in cause 
legali e relative spese, ha sottolinea-
to che questa richiesta ha causato un 
notevole dispendio di energie oltre 
a rallentare i lavori degli uffici comu-
nali. L’accesso agli atti è un diritto di 
tutti. Assodato che le dichiarazioni 
del sindaco sono sempre veritiere, 
se gli uffici comunali vanno in crisi 
per la consegna di atti relativi a 18 
contenziosi in 10 anni è necessario 
migliorarne l’organizzazione. Il nostro 

comune ha speso circa 320.000 euro  
per contenziosi urbanistici in 10 anni 
e solo il 10% riguarda la “faccenda 
Remat”. L’ottimizzazione delle risorse 
eviterebbe aumenti come quello già 
anticipato del 10% della TARI per il 
2015.
Abbiamo incontrato i progettisti 
del nuovo ponte sul Panaro. Il costo 
dell’opera è levitato di €700.000 
arrivando a €4,1ml a causa di ripro-
gettazione per una liquefazione 
dei terreni nel lato argine Ravarino 
scoperta in un secondo tempo. La 
Regione pare abbia trovato la totale 
copertura. Per i tempi di realizzazio-
ne i tecnici parlano del 2017, per il 
sindaco di Bomporto sarà il 2016. 
Speriamo che il vecchio ponte non 

decida di anticipare i tempi! Desi-
deriamo infine ringraziare le tante 
persone che hanno firmato la pe-
tizione di cui siamo sostenitori per 
fermare l’ampliamento dell’impianto 
Sara/Inalca di Via Larga che in certe 
giornate rende l’aria ravarinese male-
odorante. 
Maggiori approfondimenti di questo 
articolo su www.ravarino5stelle.com.

Daniele Zironi
Capogruppo Lista Ravarino 5 stelle

servizi. Nell’ottica inoltre di essere 
un utile strumento di pianificazione 
economica e non solo non capiamo 
come possa essere possibile piani-
ficare strategie e futuro con comuni 
come Castelfranco e San Cesario, 
così distanti da noi per problemati-
che, caratteristiche del territorio e 
dinamiche sociali, soprattutto legate 
ad una popolazione, per quanto ri-
guarda Castelfranco Emilia, che è 
praticamente da sola come quella 
di tutti i paesi dell’attuale unione! 
Siamo convinti che, anche in un’ot-
tica di allargamento, sia necessario 
semmai ricercare l’alleanza con paesi 
sull’asse del Canaletto o comunque 
della bassa modenese, omogenei 
non solo per territorio ma anche per 

problematiche e numero di abitanti 
per frazione. L’ennesimo esempio di 
come, un partito in totale confusione 
ideale come attualmente quello de-
mocratico, a partire da una riforma 
delle province senza capo ne coda 
(e dalla quale è ripartito l’impulso 
all’allargamento delle unioni), ha 
partorito una serie di iniziative senza 
una logica che non sia, ripetiamo, 
esclusivamente politica e nell’inte-
resse di parte delle amministrazioni. 
Come diceva quello “cambiare tutto 
perché nulla cambi...” Ma cambia-
mo argomento. Informo che questa 
“dovrebbe” davvero essere l’ultima 
volta che uso il condizionale nell’an-
nunciare la realizzazione del campo 
sgambamento Cani che ha visto, con 

delibera di giunta n.35 del 19/5, stan-
ziare circa 3.500 euro come primo 
stralcio per la costruzione della re-
cinzione, della distribuzione acqua 
potabile nelle 2 aree suddivise per 
taglie e quant’altro non sia rimanda-
bile al secondo stralcio.

Giorgio Bocca 
Lega Nord insieme per Ravarino
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In queste settimane le campane per la raccolta della carta 
sono state sostituite da cassonetti, riconoscibili dal con-
sueto colore azzurro.
L’utilizzo di nuovi contenitori ha l’obiettivo di aumenta-
re la qualità e la quantità del materiale intercettato, 
ottimizzando i costi della raccolta. I nuovi cassonetti 
avranno un’apertura particolare che agevola il confe-
rimento dei materiali.
Ancora molti rifiuti recuperabili vengono gettati nel 
contenitore sbagliato: oltre i due terzi di carta e cartone 
finiscono tra i rifiuti indifferenziati.
Per le attività commerciali dei centri abitati, è da tempo 
attivo a Ravarino un servizio di raccolta del cartone porta 
a porta: per promuoverlo ulteriormente, Geovest sta di-
stribuendo dei volantini informativi a negozi, esercizi 
commerciali, uffici e studi professionali.
Il servizio deve essere prenotato entro mezzogiorno del 
martedì, inviando una mail a info@geovest.it.
È sufficiente tenere i cartoni presso il proprio esercizio 

commerciale ed esporre il materiale all’esterno il mer-
coledì mattina entro le ore 8:00. I cartoni devono essere 
posti in modo ordinato, aperti, piegati, impilati e privati 
di qualsiasi altro materiale.
Si invitano pertanto le utenze non domestiche a non 
utilizzare i cassonetti stradali per consegnare il cartone 
da imballaggio ma di usufruire dell’apposito servizio 
di raccolta porta a porta.
Fuori dal giorno indicato per la raccolta, i cartoni dovran-
no essere tenuti nella propria attività o portati presso il 
centro di raccolta di via Dante, n. 1496 aperto dal lunedì al 
sabato dalle ore 8:00 alle ore 12:00 e il mercoledì e sabato 
pomeriggio dalle 14:00 alle 17:00.
Info e prenotazioni al numero verde Geovest: 800.276650 
dal lunedì al sabato dalle 8:45 alle 12:45 e il martedì e 
giovedì pomeriggio dalle 14:00 alle 16:30.
Per informazioni: 
lmontevecchi@geovest.it - Tel. 051.6804069

CAMBIANO I CONTENITORI  
PER LA RACCOLTA DI CARTA E CARTONE

Servizio porta a porta per le attività commerciali

Nel 2014, con una fusione per incorporazione, Sinergas 
è subentrata a Sorgea Energia nella vendita di gas ed 
energia elettrica. La nuova azienda ha preso in carico 
anche le situazioni di morosità in essere con la preceden-
te gestione e, per il recupero dei crediti, si avvale della 
società controllante AIMAG Spa.
In queste settimane è in corso un invio di solleciti di paga-
mento per posta, via sms e telefonici da parte di società di 
recupero crediti autorizzate.
Gli utenti con un massimo di due fatture scadute, per un 
importo fino a € 1.500, possono attivare dei piani di 
rientro rateali recandosi allo sportello ubicato al piano 
terra del Municipio, in Via Roma 173, nei seguenti giorni e 

orari: mercoledì 9,30-12,30 e sabato 9,00-12,00.
Per concordare il rientro di insoluti con importi maggiori, 
è a disposizione lo sportello recupero crediti di Mirando-
la, Via Maestri del Lavoro n. 38, Tel. 0535 28235 (referente: 
Maria Grazia). Volendo, ci si può rivolgere anche allo spor-
tello recupero crediti di Carpi, in Via Don Minzoni n. 1.
Il recupero crediti potrà eventualmente essere svolto 
anche in loco da incaricati muniti di cartellino di riconosci-
mento. Per verificare l’identità degli incaricati vi invitiamo 
a contattare l’ufficio Sinergas di Mirandola (0535 28235).
Orari sportelli: Ravarino: Mercoledì 9,30-12,30 e Sabato 
9,00-12,00. Mirandola: Lunedì-Venerdì 8,00-12,45; Carpi: 
Lunedì-Venerdì 8,00-12,45 e Sabato 8,00-12,00.

IL RECUPERO CREDITI PER GLI UTENTI DI SINERGAS

Diversi cittadini hanno segna-
lato come l’ultima bolletta del 
gas, arrivata da SINERGAS, sia 
più alta rispetto a quella riferita 
allo stesso periodo dello scorso 
anno arrivata da Sorgea Ener-
gia. Il nostro giornale ha chiesto 
chiarimenti a Sinergas, che ha 
risposto quanto segue: Siner-
gas ha mantenuto le stesse 
condizioni economiche di 
Sorgea Energia; occorre però 
considerare che i consumi, ed 
i conseguenti valori da pagare, 
dipendono anche dall’anda-
mento climatico. I fattori che 

hanno determinato importi 
più elevati nel 2015 rispetto 
al 2014 sono stati quindi so-
stanzialmente tre:
1- l’inverno 2015 è risultato 
nella media delle temperature 
del periodo, mentre l’inverno 
2014 è stato il più caldo de-
gli ultimi 150 anni (-25% dei 
consumi rispetto all’anno pre-
cedente);
2- Il periodo di fatturazione 
2015 comprende tutti i consu-
mi di marzo: la stessa bolletta 
dell’anno precedente conte-
neva i consumi fino ai primi di 

marzo;
3- Le bollette 2015 non bene-
ficiano più delle agevolazioni 
tariffarie per il sisma: come no-
to, la riduzione del 50% sulle 
componenti di trasporto e 
distribuzione è scaduta il 20 
maggio 2014.
Per ulteriori chiarimenti, ci si 
può rivolgere allo sportello 
aperto presso il piano terra del 
Municipio nei seguenti giorni e 
orari: 
mercoledì dalle 9.30 alle 12.30 
e sabato dalle 9 alle 12
Via Roma, 173 - Tel. 059 905614

SINERGAS-SORGEA ENERGIA: CONFRONTO TRA BOLLETTE 2015 E 2014


